

**Association Internationale des Educateurs à la Paix  
International Association of Educators for Peace  
Asociación Internacional de Educadores para la Paz  
(A.I.E.P. -- I.A.E.P.)**

Minuta de la reunión del 28 de enero de 2012, París, Francia

**Participaron en este intercambio y en la elaboración de las propuestas por consenso, tomando en cuenta mensajes, contribuciones y comunicaciones :**

Alister Guerrero, Gloria Ramirez (México), Elena y Lana Martyshva (Rusia), Azzedine Abdelmajid (Argelia), Raoul Alonso, Josette Fourme, Roger Billé, Alain Rouy, Alain Zozime, Mijo Thomas, Gérard Halie, Claude Yvans (Francia).

**Se dispensaron con mensajes, contribuciones o comunicaciones escritas o verbales :** Alicia Cabezudo (Argentina), Victor Brindisi (Uruguay), Dina Lida Kinoshita (Brasil), Gabriel Guerrero (México), Marc Joset (Suiza), Ann Margret Halvorsen (Noruega), Mamadou Diop (Senegal), Monique Zozol, Michèle Olivain, Roland Nivet, Michel Thouzeau (Francia), Augustin Nkundabashaka (Burundi), Ourida Chouaki (Argelia), Armindo Gregorio et Maria Emilia Correia Gregorio (Portugal).

**Se dispensó por razones de salud :** Betty Reardon (Estados Unidos),

Todos los miembros del Grupo Internacional de Coordinación fueron invitados por correos electrónicos con al menos un mes de antelación.

Se rindió un homenaje a nuestros dos queridos amigos fallecidos en 2011: nuestro presidente Jean Ridoux y a Horst Bethge de Alemania, destacado militante y educador pacifista.

Nuestro amigo Claude Yvans se ofrece para realizar voluntariamente un videomontaje acerca del aporte de Jean Ridoux en la acción para la paz y la promoción de la cultura de la paz.

Se planeó un homenaje público a Jean Ridoux en presencia del alcalde y del diputado del distrito XIII en París, el 21 de marzo a las 17 horas en la sala contigua al Salón de bodas. Mijo Thomas hará el seguimiento.

**Puntos tratados en la orden del día de la reunión:**

**Examen de la situación de la AIEP en el contexto general** y en vista de las respuestas (o ausencia de respuestas) a las invitaciones, a las solicitudes, a los mensajes y a las peticiones de intercambios sobre las actividades de nuestros amigos y de nuestras asociaciones adherentes.

La AIEP procuró asegurar su presencia y su participación en toda una serie de encuentros internacionales ( Saint-Jacques de Compostelle y Coloquio de Evry, –donde participó también como institución convocante-, Saint Sébastien, FSM de Dakar, BIP à Washington), sea por mediación de algunas de nuestras asociaciones miembros (Conferencia de Oslo, Foro de la paz de Paris en noviembre 2011) o por la asistencia de representantes de nuestra asociación.

En la UNESCO, en París, se incrementó nuestra presencia y participación en los debates de las comisiones de ONG (Cultura de la paz, Derechos Humanos), y en la Conferencia General de ONG. Tomamos la palabra en nombre la AIEP.

En la sede de la UNESCO nos encontramos constantemente con Clare Stark en las cuestiones de la cultura de la paz. Pediremos próximamente entrevistas con

los los nuevos responsables de divisiones y de sectores que nos conciernen, entre ellos, M. QUIN.

La red latinoamericana de la AIEP planea varias iniciativas y la publicación mensual de un boletín electrónico en español y en francés (ya se han publicado dos números).

Continúa la animación del sitio de Internet, desde México; se propone mejoras una reestructuración y se solicitan contribuciones de información, de análisis, de artículos publicados e informes de diversos eventos.

Se constituirán los archivos de la Asociación y de las Conferencias Internacionales realizadas. La red prepara una reunión interregional e internacional de investigadores sobre la paz en México para 2013, en colaboración con investigadores catalanes.

Se considera urgente la recuperación y actualizaciones de datos y los aspectos siguientes:

- Se debe tener en cuenta un folleto de presentación de la AIEP
- Se debe explorar el uso de conferencias telefónicas o de videoconferencias para que nuestras relaciones sean más interactivas.
- Son bienvenidas la actualización del sitio Web de México, la información referente a las publicaciones y todo lo que pueda enriquecer este sitio.
- Se desea que las reuniones previstas por las asociaciones miembros de la AIEP se extiendan, cuando sea posible de acuerdo a sí mismas, a una participación de dimensión internacional para abrirnos de esa manera la posibilidad de un reencuentro eventual.
- Se desea que la AIEP se pronuncie en las cuestiones de actualidad respecto a la paz y a la cultura de la paz a medida que eventos importantes lo justifiquen.

**Examen, actualizaciones y confirmaciones de la composición del Comité Ejecutivo y del Grupo Internacional de Coordinación.** Encontrarán las listas actualizadas en piezas adjuntas.

**Proposición de una nueva Presidenta** en la persona de Gloria Ramírez, actual vicepresidenta y responsable de la Red latinoamericana de la AIEP. Su asociación y ella, junto con la red y la ayuda del Comité Ejecutivo sacaron adelante la Conferencia Mundial de Acapulco en 2004. Ella es titular de la Cátedra UNESCO de derechos humanos en la Universidad Nacional Autónoma de México. Autora de libros sobre los derechos de las mujeres, la educación en derechos humanos y para la paz, así como sobre las obligaciones de los Estados en la materia. Entre otras, también tiene una experiencia de defensa de estos derechos sobre el terreno y coordinó recientemente el Programa nacional de los derechos humanos de México. (Más información en <http://catedradh.unesco.unam.mx>)

Gloria está de acuerdo en asumir esta responsabilidad en la medida en que la cuenta con el apoyo del grupo francés. Se presenta esta proposición por consenso al Grupo Internacional de Coordinación que puede expresarse al respecto, apreciación y voto, por correo electrónico, desde ahora.

**Actualización o confirmación de nuestra representación por parte de nuestras Asociaciones afiliadas:** Bureau International de la Paix: Marc Joset ; Consejo Mundial de la Paz : Roger Billé et Michel Thouzeau ; AGGAPAZ (asociación luso-gallega) : Armindo Gregorio ; Festival del Cine de los Derechos del Hombre de San Sebastian : Raoul Alonso y Gloria Ramirez y representantes de parte de la UNESCO : Raoul Alonso, Josette Fourme, Michèle Olivain y Monique Zozol.

Se convino que para las Asambleas Generales de la Conferencia de las ONG, y para los coloquios y reencuentros organizados por la UNESCO, la AIEP puede realizar su propia lista de participantes, más allá de nuestros representantes permanentes, en función de los temas y de las posibilidades de sus miembros de la Presidencia, del Comité Ejecutivo, del Grupo Internacional...

**Designación** de Armino Gregorio como representante de la AIEP para Portugal, por parte de los socios y a las instituciones en ese país.

**Designación** de Víctor Brindisi para la vicepresidencia AIEP de América Latina. La Red latinoamericana continuará funcionando a través de la Cátedra UNESCO de los derechos humanos de la UNAM en coordinación con Víctor Brindisi, quien ha aceptado la vicepresidencia

**Revisión de la lista de direcciones de Internet** de las cuales algunas tienen fallas: no duden en comunicarnos todo cambio de direcciones o de destinatarios responsables de la asociación. Sus respuestas a este correo también pueden ayudarnos a confirmar o a modificar las direcciones. Comenzamos a corregir algunas direcciones erróneas.

**Retomar de contactos con pacifistas de países** cuyos vínculos con la AIEP se hayan distendido (Italia, Cataluña y País Vasco/ España, Gran Bretaña, Alemania, India, Japón, Costa Rica, Colombia, Benín, Europa Central, Países Árabes...). Además de lo que nosotros hacemos directamente, toda indicación que ustedes puedan dirigirnos y toda gestión que ustedes puedan hacer nos interesa.

**Calendario de contactos posibles** en los próximos meses:

Ann. Margate Halvorsen (Noruega) en Paris en mayo, semana del 5 al 11. Augustin Brutus Jaykumar (India) en Paris, de mediados de abril a mediados de mayo. Augustin Nkundabashaka (Burundi) regresará de Burundi hacia el 15 de Marzo. Elena et Lana Martyshva (Rusia) estarán probablemente en Paris en abril para avanzar en la realización de la Conferencia de Moscú.

**Calendario de reencuentros posibles**

Primer Congreso Internacional « Construir la paz en el siglo XXI » en Barcelona del 23 al de 25 de abril de 2012 (Fundación Carta de la Paz),  
La iniciativa bi-anual en 2012 o en 2013 de AGGAPAZ.  
La 36ª sesión de la Conferencia General de la UNESCO debería estar dedicada a la Cultura de la Paz.

**Calendario de los reencuentros AIEP y de sus miembros o socios :**

Coloquio sobre la Educación para la paz, el 27 y 28 de Octubre de 2012 en el pueblo de la Paix de Broc (cantón de Friburgo, Suiza).

Señalamos con interés este coloquio que preparan nuestros amigos suizos. Les preguntamos si es posible participar en él por parte de una delegación de la AIEP e incluso si desean abrirlo a participantes internacionales.

AGGAPAZ realiza también reencuentros anuales, vamos a analizar la posibilidad de efectuar un reencuentro en común (Gloria Ramírez y Raoul harán el seguimiento)

Reencuentros en México. El 26 de abril se realizará en Acapulco Guerrero un Encuentro Latinoamericano de Educación en Derechos Humanos y se instalará la AIEP-México bajo la presidencia del Lic. Juan Alarcón, titular del Ombudman de Guerrero, quien fuera uno de los organizadores de la VII Conferencia Internacional de Educadores para la Paz.

La Universidad de Evry organizará un Coloquio en 2013 (ver más adelante)

**Examen de algunas peticiones de afiliación de colaboración** con Costa de Marfil (Asociación Marfilense por la Infancia, miembro de la Organización Mundial para la Educación Preescolar), Benín (Sindicato Nacional de Trabajadores del Ministerio de Educación Superior e Investigación Científica), Malasia (The Malaysian Peace and Welfare Club), Estados Unidos (International Association of Educators for World Peace).

Invitamos a los contactos a obtener los estatutos de estas organizaciones (para la afiliaciones) y sus objetivos con el fin de definir las bases de una colaboración pretendida. Si ustedes tienen información complementaria acerca de estas organizaciones, estamos interesados en el contenido.

**Actividades nuevas a proponer y desarrollar en el cuadro de las convenciones que firmamos con las asociaciones participantes:**

-- Con la Fundación para la Paz de Federico Mayor,  
-- Con la Asociación rusa (ver siguiente punto)  
-- Con asociaciones de Senegal, de Burundi, de Argelia y de Francia desde el Foro Social Mundial de Dakar en febrero 2011. Nuestra Asociación miembro, AREDAP de Rennes (Francia) construye un proyecto.

**Para 2012 y 2013**, podríamos considerar contribuir a la celebración de varios eventos:

- Cincuentenario del fin de la guerra de Argelia en 1962 y acceso a la independencia de este país.
- Bicentenario de la Constitución de la Constitución española de 1812, la 3ª en el mundo, después de la de Estados Unidos y la de Francia, en haber reconocido a sus habitantes como ciudadanos poseedores de derechos en una nueva forma de Estado.
- Curso de formación en Educación para la Paz previsto en Bujumbura (Burundi) con la participación de la asociación "Puente para la Paz y el Desarrollo en África" de Burundi.

**Estado de la preparación de la Conferencia Internacional en Moscú** proyectada por nuestros amigos y amigas rusos del "Movimiento Internacional para la Paz y la Comprensión Mutua", que nos expuso la etapa en la que están: fechas posibles (después de las elecciones), posibilidades materiales, desarrollo, contenidos, exposición artística en reciprocidad Moscú y París, búsqueda de patrocinio de la UNESCO, invitaciones internacionales, etc...

**Situación financiera y decisión de establecer una cotización anual** para las Asociaciones miembros (50 euros) y para las adhesiones individuales directas, en dicho caso (25 euros).

Se tomó la decisión de abrir una cuenta bancaria a nombre de la AIEP. Se decide que esta apertura sea en Francia puesto que es el país donde se están nuestros estatutos y en donde establecimos y declaramos nuestra sede social. Debemos explorar las modalidades de apertura (documentación, firmas...) y debemos reflexionar sobre la conversión de las cotizaciones que se pagarán en una divisa distinta a la del Euro.

La AIEP subsistió de las contribuciones voluntarias y financieras de los grupos sucesivos que organizaron las Conferencias internacionales, mundiales o continentales de la AIEP.

Actualmente, de manera más particular, son los grupos franceses y mexicanos los que contribuyen desde la presentación de los estatutos y la declaración de la

sede social en Francia (luego de a las Conferencias de París en 1992 y 2000) y la creación y la animación del sitio Web de la AIEP en México (después de la Conferencia de Acapulco en 2004).

**Actividades de colaboración con las Universidades y entre Universidades**, en formación y en investigación sobre la Cultura de la Paz: estas actividades pueden desarrollarse luego de los contactos establecidos con motivo de los encuentros y conferencias internacionales, en particular, la de Saint-Jacques de Compostela en diciembre de 2010 y la efectuada en la Universidad de Evry (Francia) en mayo de 2011.

La experiencia de una Unidad de Enseñanza sobre la cultura de la paz que continúa por sexto año en la Universidad de Evry, pretende reforzar, popularizar y compartir, como ya es el caso con la Universidad Palestina de Gaza.

Las convenios entre Universidades se deben apoyar también sobre una base de investigación sobre la paz, la educación para la paz y la cultura de la paz y dirigirse hacia la perspectiva de creación de diplomados y Maestrías. Pensemos en relaciones con las Universidades de Namur, Lieja, Córdoba, Salamanca, Bolonia, Moscú, Bujumbura, las de Argelia, de América Latina y otras en Francia.

Un convenio entre la Universidad Nacional Autónoma de México y la Universidad de Evry está en proceso, con objeto de favorecer la colaboración entre ambas instituciones, con el fin de trabajar juntos e investigar sobre la paz.

Alain Zozime propuso realizar con la AIEP para el 2013, un coloquio sobre la paz en la Universidad de Evry.

Claude Yvans propone **una creación cultural electroacústica y electronumérica** para la paz y la cultura de la paz, del estilo del que pudo realizar en 2010 en China, país con el que tiene contactos en el medio del arte contemporáneo, así como con la Embajada de Francia. Todo de manera voluntaria.

La reunión se finalizó luego de haber avanzado en todos los puntos suscitados en el orden del día.